



## ***La chronique ovine***

# **La production ovine à l'heure du numérique**

Le pilotage de troupeau par un suivi en temps réel de la santé et du bien-être sera bientôt possible grâce à l'élevage de précision. Plusieurs outils et services connectés sont déjà disponibles en particulier pour la gestion des prairies et du pâturage. L'application smartphone Grassman® en est un exemple prometteur. Il s'agit de la première application dédiée à la conduite et à la gestion des prairies. Elle est conçue comme une boîte à outils à destination des éleveurs et des techniciens soucieux d'en améliorer la productivité et la valorisation.

### **Des brebis qui se pèsent toutes seules**

Le réseau des Digifermes® a été constitué afin de tester des outils et des services connectés en conditions réelles. Le site expérimental du Mourier (87), propriété de l'Institut de l'Élevage, est la première et la seule ferme ovine labélisée à ce jour. En lien avec des fabricants de matériel d'élevage, d'automates et de capteurs, des éditeurs de technologies de valorisation des informations, de nouveaux outils



connectés qui simplifient la conduite du troupeau en utilisant la boucle électronique sont à l'étude. Trier automatiquement les brebis, déterminer leur état corporel sans les toucher, leur administrer la dose d'anthelminthique adaptée à leur poids ou bien lire les numéros d'un grand lot lors d'un passage devant des antennes seront bientôt possibles. L'auto-pesée, c'est-à-dire un dispositif dans lequel les animaux vont se peser seuls, sera testée sur le site du Mourier en 2020.

*Photo: Toutes les boucles électroniques seront bientôt lues en un seul passage  
CP : Ciirpo*

Laurence Sagot (Institut de l'Élevage/ CIIRPO)  
Et Bernadette Vignaud (CDA 03, Inosys Réseau d'élevage)